

Al guardar varias en un cajón, inevitablemente se arrugarán

# Colgadas y abotonadas: así se guardan las camisas para que duren planchadas

**Ingeniera textil dice que las prendas 100% algodón forman más pliegues que las que tienen un porcentaje de poliéster.**

MELISSA FORNO

**E**l tema divide: algunos prefieren guardar las camisas dentro de un cajón en una cómoda; otros, arrumadas, y otros tantos escogen colgarlas en el clóset. El dilema es cómo mantenerlas más tiempo estiradas y así evitar plancharlas de nuevo, justo cuando hay que vestirse apurado.

Para la ingeniera textil María Neira, gerente técnica del Laboratorio de Investigación y Control de Calidad en Cueros y Textiles (Lic-tex) de la Universidad de Santiago, las camisas que son 100% de algodón tienden a arrugarse mucho más que las fabricadas con mezclas de poliéster y algodón.

"Lo mejor es guardar una camisa por colgador en el clóset, sin que se aprieten entre sí. En caso de no ser posible falta de espacio, no superar la cuota de dos prendas. Especialmente si son de algodón. De lo contrario, se arrugarán por el peso de una tela sobre otra. La otra opción es mantener una camisa por cajón -como permanecen en algunas tiendas-, pero eso es muy complicado porque requiere de un clóset con mucho espacio", dice Neira.

De esta forma, mantiene sus camisas el diseñador y sastre Ignacio Lechuga (@ignacio\_lechuga).

"Inevitablemente, al doblarlas y poner una sobre otra se formarán pliegues y nuevamente tendré que plancharlas", dice Lechuga, quien se declara obsesivo con el tema.

Según el sastre, para mantener las prendas en perfecto estado, tras el planchado se debe esperar que la camisa se enfríe y luego colgarlas. También es importante



conservarlas dentro del armario con todos los botones abrochados para que no pierdan su forma.

"Las camisas 100% algodón, que son más caras, tienen un tratamiento químico para que no se arruguen tanto. Sin embargo, se va perdiendo tras el lavado. Además, el algodón, pese a ser muy rico al tacto, tiende a deformarse. Por eso a muchas les añaden poliéster", añade Neira.

De acuerdo a Valentina Melloni, fundadora de www.casalab.cl, empresa de proyectos de interiorismo y arquitectura, un armario pequeño no tiene por qué tener camisas arrugadas.

"Diseñamos un clóset de dos metros de largo por uno de ancho e instalamos un alizador. Es una barra, que se sube y baja a través de un tirador. En la barra se cuelgan las camisas", detalla Melloni.

## ¿Y las blusas?

El caso de las blusas es distinto.

"La mayoría de las blusas que se encuentran en las grandes tiendas posee 50% poliéster, por lo tanto, se arrugan menos. Pero de todas formas si se cuelgan más de tres por colgador se marcarán por la presión", detalla Neira.

Según la investigadora, también es posible encontrar blusas de viscosa, fibra que se obtiene de la celulosa y que se caracteriza por ser agradable al tacto.

"Sin embargo, las prendas que son fabricadas de viscosa o que su tela contiene un porcentaje importante de ella en su mezcla -sobre 30%-, se arrugarán fácilmente. Incluso pueden encoger con el lavado en máquina, lo que lamentablemente muchas veces no se indica en la etiqueta", dice Neira.

No sólo una por colgador, también a una distancia que no se apretujen.



**"Las camisas 100% algodón tienen un tratamiento químico para que no se arruguen tanto. Sin embargo, se va perdiendo tras el lavado"**

Ignacio Lechuga, sastre